



<https://locofestival.eacnur.org/>

IES MATEMÁTICO PUIG ADAM

“EL SHOW DE LA AMISTAD” (Evento solidario a favor de ACNUR y de las personas refugiadas)



PROYECTO DE CONVIVENCIA SOLIDARIA **TUIZZA 2019**

Imagen: detalle de pintura mural de Ricardo Cavolo.

¡GRAN ÉXITO DE EL SHOW DE LA AMISTAD!

El pasado 13 de junio, a las 12.30h, se celebró en el Salón de Actos del IES Matemático Puig Adam de Getafe, EL SHOW DE LA AMISTAD, evento multidisciplinar de carácter solidario con el que las alumnas y alumnos del grupo de 3º E participaron en el ACNUR LOCO FESTIVAL. Con esta actividad se rindió homenaje también al Día Mundial de los Refugiados.

PRESENTACIÓN

Proyecto marco

EL SHOW DE LA AMISTAD es la **actividad de Convivencia Solidaria**, para el **curso 2018-2019** del Proyecto **TUIZZA (creando juntos)**, una **propuesta de intervención en aula y centro que promueve** la Convivencia entre las personas y entre las culturas a través de una acción solidaria.

TUIZZA nació en el año 2017 de una iniciativa personal de la profesora Teresa Gil Feito para dar respuesta a una demanda del centro relacionada con su proyecto de Convivencia.

Finalidad

Todas las actividades que se proponen desde el proyecto TUIZZA tienen una finalidad solidaria, pues se trata de un **proyecto educativo de Aprendizaje-Servicio**.

Para el curso 2018-2019 hemos decidido organizar un evento multidisciplinar de carácter artístico para colaborar solidariamente con los proyectos educativos de ACNUR en los campamentos de los refugiados sirios: EL SHOW DE LA AMISTAD.

Como actividad de fin de curso, EL SHOW DE LA AMISTAD ha querido homenajear y promover la amistad como forma de relación con los otros, frente al acoso, la indiferencia, la marginación, la intolerancia o el abandono.

Desarrollo

EL SHOW DE LA AMISTAD ha participado como actividad solidaria en el **ACNUR LOCO FESTIVAL 2019**. Toda la **recaudación** obtenida a través de la venta de entradas y de los productos de la "Tienda de ACNUR" (camisetas, chapas, pulseras, bolsas), así como de las donaciones solidarias, un **TOTAL DE 797 EUROS**, se ha destinado a **colaborar con** los proyectos de ACNUR "**Mind the Gap**" (un programa para combatir la brecha educativa dirigido a 88.600 jóvenes refugiados de Kenia, Uganda, Ruanda y Pakistán) y "**Educa a un niño**" (desde 2012, este programa permite la escolarización de miles de niños refugiados en África, Asia y Oriente Medio).

Para la realización de este emocionante proyecto, las alumnas y alumnos de 3ºE se organizaron en diversas **comisiones de trabajo**: comunicación y difusión, producción, sensibilización, solidaridad, realización artística y técnica... Cada comisión tuvo que enfrentarse a diversas fases de desarrollo de su trabajo, de forma responsable y organizada, así que, sin duda, han aprendido mucho sobre la importancia del trabajo en equipo para lograr un fin común.

A lo largo del curso, el proyecto TUIZZA se ha ido desarrollando en distintas fases:

1ª Punto de partida: Lectura de la novela de Ricardo Gómez, "Diario de un campo de barro", protagonizada por una niña refugiada. Realización de un trabajo de reflexión a partir de la lectura. Esta actividad se conecta con el PLAN LECTOR del Departamento. Primer trimestre: Formación y sensibilización del equipo organizador.

2ª Encuentro literario con el escritor Ricardo Gómez. Plan de Fomento de la Lectura del Ministerio de Educación y Cultura. Segundo trimestre: Formación y sensibilización del equipo organizador.

3ª Inicio de la fase de sensibilización con la labor de ACNUR: visualización de videos + debates. Segundo trimestre: Formación y sensibilización del equipo organizador.

4ª Inicio de la labor de información y sensibilización en el centro para participar y colaborar con el ACNUR LOCO FESTIVAL. Comisión de Sensibilización de alumnos de 3ºE. Tercer trimestre: sensibilización del entorno: comunidad educativa y familias.

5ª Puesta en marcha de la campana de captación de participantes, promoción del evento, organización... Resto de las comisiones de trabajo de los alumnos de 3ºE (trabajo cooperativo). Tercer trimestre: organización.

6ª Instalación de la "Tienda de ACNUR" en los tiempos de recreo y ensayos. Tercer trimestre: **Realización**.

7ª **Celebración de EL SHOW DE LA AMISTAD: 13 de junio:**

En EL SHOW DE LA AMISTAD hubo fantásticas actuaciones de baile, canción e interpretación musical a cargo de alumnas y alumnos de 2º y 3º de la ESO; los alumnos de 1º de la ESO hicieron diversas presentaciones dramatizadas de personajes famosos que fueron refugiados; también proyectamos el video de sensibilización de ACNUR, que emocionó y causó gran impacto entre las más de 200 personas asistentes, y, por último, también pudimos disfrutar de las estupendas actuaciones de Pedro de Mingo (cantautor y miembro de la Asociación Dah Sid Ahmed) , que nos trasladó con su música a los campamentos saharauis, y del Grupo Sicobana, que trajo toda la fuerza y vitalidad de África a nuestro centro y nos hizo vibrar y bailar al son de su percusión. Por problemas técnicos no pudimos proyectar al final el cortometraje "Nuestra vida como niños refugiados en Europa", cuyos derechos nos cedió una vez más generosamente MAKING DOC Producciones.

Evaluación y agradecimientos

Todas las alumnas y alumnos de 3º E, bajo la dirección de su tutora Teresa Gil Feito, han vivido esta nueva experiencia de Convivencia Solidaria con gran ilusión y están muy contentos de haber podido contribuir a cambiar un poquito el mundo aportando su tiempo, talento y ganas de colaborar para sacar adelante con éxito EL SHOW DE LA AMISTAD.

Destacar además que todas las alumnas y alumnos que han participado tanto en la organización como en las actuaciones pertenecen a los tres primeros cursos de ESO. Todos ellos han puesto en práctica una gran capacidad de compromiso, valentía y profesionalidad, demostrando que se puede contar con ellos para cambiar no solo la vida dentro del centro escolar, sino también la vida de muchas personas que viven lejos y que necesitan de nuestra colaboración.

Desde aquí queremos dar las gracias a todas las personas que nos han ayudado a hacer esto posible: profesores, alumnos, familias, entidades colaboradoras, artistas invitados...

Muchas gracias por vuestra gran solidaridad.

Os esperamos en la próxima edición 2019-2020 de TUIZZA (creando juntos).

Para saber más sobre nuestra participación en el ACNUR LOCO FESTIVAL: <https://locofestival.eacnur.org/es/cartel>.

+INFO EN: <https://locofestival.eacnur.org/es/propuesta-educativa>

ENTIDADES COLABORADORAS:



www.lanavedeloslocos.org

ARTISTAS INVITADOS: **Pedro de Mingo** (cantautor) y el **GRUPO SICOBANA** (percusión africana de Mali y Senegal).

Con la ayuda de:



(Actividad: Encuentro Literario con el escritor Ricardo Gómez).

LISTADO DE PARTICIPANTES EN EL SHOW DE LA AMISTAD

Equipo Organizador: Grupo de 3ºE

Comisión de Comunicación: Sara Bustos y Noelia Maeso.

Comisión de Sensibilización: Patricia Barrasa, Ignacio Martín, Héctor Martín, Juan Ramírez, Angélica Schlosser, David Segura,

Comisión de Solidaridad: Sara Bustos, Adrián Carrasco, Miroslava Emilova, Noelia Maeso, Julio Romero, Moira Ruiz.

Comisión artística: Ángel Blasco, Adriana Menlyk, Eva Rodríguez.

Comisión técnica: André Crispín, Diego Gómez, Erik Moldovan, Antonio Muñoz, Diego Ron.

Elenco de participantes: alumnas y alumnos de 1º, 2º y 3º de la ESO

1º de la ESO

Johan Álvarez, Giff Audu, Laila Belchami, Raquel Chale, Hugo Esponda, Madrid, Óscar Rodríguez, Lucía Romero, Iván Romero, Paula Sánchez, Ilán Sánchez, Iker Sánchez, Toumi

2º de la ESO

Sandra Ferrón, Libni Meléndez, Javier Rangil, Andrea Redondo

3º de la ESO

Judit Cudero, Andrea Fernández, Cristina Infantes, Noelia Maeso, Paula Nájera, Laura Pardo, Anahí Venegas.

13 DE JUNIO
2.30H
IES MATEMÁTICO
(LUIG ADAMI(GETAFE))
EL SHOW DE LA AMISTAD
Evento de Convivencia
Solidaria a favor de
ACNUR.
¡Por las niñas y
niños refugiados!
RESERVA YA TU
ENTRADA
en
showamistad2019@
gmail.com
ENTRADA
SOLIDARIA: 5 EUROS
TIENDA SÓLIDARIA
(camisetas, chapas,
pulseras)+ENTRADAS FILA 0.
ACTÚAN: ALUMNOS DEL IES
+ARTISTAS Y ENTIDADES
INVITADAS
AFORO LIMITADO
Imagen:detalle de mural de
Ricardo Cavolo
LOCO FESTIVAL
UNHCR
ACNUR
La Agencia de la ONU para los Refugiados
comité español